
圆 梦 再 出 发
——习近平总书记出席北京冬奥会

冬残奥会总结表彰大会侧记
这是人们殷切期盼的一天这是人们殷切期盼的一天——
如潮的掌声如潮的掌声，，在人民的殿堂一次又一次响起在人民的殿堂一次又一次响起，，凝凝

聚起团结奋斗向未来的力量聚起团结奋斗向未来的力量。。
20222022年年44月月88日上午日上午，，北京人民大会堂北京人民大会堂。。约约30003000

名为北京冬奥会名为北京冬奥会、、冬残奥会作出贡献的各界代表冬残奥会作出贡献的各界代表，，齐聚齐聚
在这座光在这座光荣的殿堂荣的殿堂，，共同参加北京冬奥会共同参加北京冬奥会、、冬残奥会总冬残奥会总

结表彰大会结表彰大会。。
在全党全国各族人民喜迎党的二十大在全党全国各族人民喜迎党的二十大、、信心百倍信心百倍

向第二个百年奋斗目标迈进的关键时刻向第二个百年奋斗目标迈进的关键时刻，，总结北京冬总结北京冬
奥会奥会、、冬残奥会的成功经验冬残奥会的成功经验，，隆重表彰先进典型隆重表彰先进典型，，弘扬弘扬
北京冬奥精神北京冬奥精神，，具有十分重大而深远的意义具有十分重大而深远的意义。。

（（据新华社据新华社 全文详见第三版全文详见第三版））153
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2004 年 12 月 14 日，

时任浙江省委书记习近平

来到嵊州市甘霖镇考察，先

后来到黄箭坂村和东王村。

习近平说，物质文明与

精神文明要协调发展，尤其

是经济的多元化会带来文

化生活的多样化，只有把精

神文明建设好，才能满足人

民群众多样化的精神文化

生活需求。精神文明建设

特别是思想道德建设一定

要通过看得见、摸得着的方

式，创造实实在在的载体，

让广大群众喜闻乐见，寓教

于乐。

【足迹·甘霖镇】

本报杭州 4 月 9 日讯 （记者
沈听雨 张留 孙金满） 9 日，“韵味
杭州”2022 年浙江省青少年武术

（套路、散打）锦标赛在萧山瓜沥文
化体育中心开赛，比赛为期 5 天，来
自全省 11 个设区市的 45 支代表
队、共计 460 余名运动员及随队人
员参加。

萧山瓜沥文化体育中心是杭州
亚运会武术、卡巴迪项目，以及杭州
亚残运会跆拳道项目的比赛场馆，
预计产生 17 枚亚运会金牌和 10 枚
亚残运会金牌。此次比赛也是对亚
运场馆的一次“模拟考”，将对整个
场馆的设施设备运行、整体比赛流
程、运行团队各业务口联动情况、场
馆周边环境等进行全方位检验。

“这是一次‘带疫’模式下的场
馆测试，就是要查漏补缺，为亚运期
间的正式比赛打牢基础。”萧山瓜沥
文体中心媒体副指挥长张婷表示，
一个多月前，瓜沥就开始筹备此次
比赛，白天各部门模拟找问题，晚上
开会复盘总结。对照亚运赛时标
准，对赛事综合服务等19个领域做
到应测尽测，确保每一个细节都不
落下。

9日早上，记者来到瓜沥交通接
驳中心。在门口的安检处，当有车辆
通过安全检查时，保安就会给一张

“远端已检”通行证。有了此证，车辆
进入场馆时，就可以快速通行，无需
再次安检。此外，门口还设置了核酸
检测采样点，工作人员、运动员、媒体

记者等都可以在此做核酸检测。
北京冬奥会采用赛时闭环管

理，所有入境涉奥人员和相关工作
人员，均实行全流程、全封闭、点对
点等举措。此次赛事筹备也对标北
京冬奥会，在整个流线设计上，对环
内、环外做了明确区分。张婷告诉
记者，运动员、观众、工作人员、嘉
宾、媒体人员等类别分别设置了不
同的出入口，采取不同的行动流线，
每条流线都有特定的通行权限，须
凭证件通行。参赛的所有运动员和
技术官员也都实行闭环管理——比
赛期间，他们要入住封闭式酒店，从
酒店到比赛场馆全程用车接驳。同
时，严格执行防疫举措，闭环人员要
求一天做一次核酸检测。

场馆内外随处可见周到细致的
防疫措施。在场馆的二次安检处，
地面贴上了明显的“一米线”；媒体
混采区，运动员与媒体记者间隔两
米；记者工作间，每一个座位都参照
北京冬奥会标准，设置了透明的亚
克力隔板⋯⋯

据悉，各个亚运会竞赛场馆接
下来还将陆续举办马拉松、竞走项
目世锦赛、全国排球邀请赛、全国男
子手球冠军杯赛等“韵味杭州”系列
赛事，对亚运场馆以及场馆运行团
队等进行压力测试。杭州亚组委相
关负责人表示，通过这一系列测试，
希望能发现问题，及时总结经验，并
不断完善优化，以最佳的姿态迎接
杭州亚运会的到来。

“韵味杭州”系列赛事陆续举行

亚运场馆迎来“模拟考”
“韵味杭州”系列赛事陆续举行

亚运场馆迎来“模拟考”

本报讯 （记者 金梁 通讯员
徐鹤群） 4 月 8 日，记者从省水利厅
获悉，一季度，全省水利建设完成投
资 137 亿元，同比增长 20.5%，其中
重大项目完成投资 67 亿元，同比增
长31.3%，实现“开门红”。

位于绍兴市上虞区虞北平原的
崧北河综合治理工程施工现场，数
台挖掘机正在清理淤泥，几十名工
人忙着修河道。“今年的建设任务主
要是新开河道3公里、疏浚河道5公
里等，进一步提升虞北平原应对风
暴潮的防御能力。”该工程相关负责

人说。
当前，全省正掀起一轮水利建

设的热潮。开春以来，我省水利系
统聚焦“大干项目、大干民生”，全力
攻坚项目前期工作，加快推进重大
项目建设。目前，全省正常在建的
115 项重大水利工程已全部复工，
累计开工民生实事水利项目 2022
个，开工率达 77.18%，项目总体平
均进度达55.24%。

补齐短板，让“险处”不再险。
绍兴市柯桥区海塘安澜工程项目可
行性研究报告获省发改委批复；温

州市鹿城区海塘安澜工程（仰义塘）
可行性研究报告通过省水利厅技术
审查；三门县海塘加固工程长乐塘
标段工程开工⋯⋯一季度，我省多
个海塘安澜工程前期工作捷报频
传，各地海塘加固等项目一手抓疫
情防控，一手抓工程建设，赶在汛期
之前筑牢安全屏障。

建 水 利 工 程 ，资 金 是 首 要 保
障。近日，庆元县农村饮用水保障
项目成功申请专项债资金 1.03 亿
元，将用于解决 105 个村 8.86 万人
用水不充分、不平衡等问题；温州市

瓯海区将仙湖调蓄工程调整纳入到
该区高铁新城产城融合 PPP 项目，
有效解决项目资金短缺问题⋯⋯全
省各地正在积极探索各类融资渠
道，填补水利项目资金缺口。

省水利厅先后出台海塘安澜工程
建设项目财政资金支持、省级专项资
金以奖代补实施办法、水利领域争取
专项债券、加强河湖库疏浚砂石综合
利用等4项抓投资政策举措，推动了
一批重大项目驶入“快车道”。截至
3月底，全省水利落实专项债券48.1
亿元，已达去年落实总量的62%。

我省水利建设首季“开门红”
靠情侣手机壳才认出对方的海宁“夫妻档”、

与父亲并肩在核酸采样点作战的桐乡“父子兵”、
在相距不到几百米的卡点值守相互守望的嘉善

“全家总动员”⋯⋯他们不同身份、不同战场，却
有着相同使命。

家是最小国，国是千万家。本轮疫情发生以
来，嘉兴上下团结一心、众志成城，广大党员干
部、基层群众和社会各界人士，全面投身战“疫”
一线。这其中有不少是“全家总动员”，他们组成
最佳搭档，用日夜接力的默默奉献，守“小家”、护

“大家”。他们说，最暖的陪伴，就是并肩作战。

“你守大门，我们守小门”

“您好，请出示一下畅行码。”“您好，请扫一
下嘉行码。”4 月 9 日中午，气温接近 30 摄氏度，
在乍嘉苏高速凤桥出口，嘉兴市南湖区凤桥派出
所辅警郑航穿着密不透风的防护服，穿梭在车流
之中，他的双手已经被汗水浸泡得脱了皮。

高速公路出入口是“外防输入”的关键环
节。3 月 14 日以来，郑航和同事 24 小时轮流值
守在这里。测温、验码、核对信息、对不符合要求
的车辆进行劝返，每一个环节，郑航不曾有丝毫
懈怠。

卡点的值守，有刚也有柔。“真是谢谢你，
我都不知道该怎么办了。”前几日，郑航拦下了
一辆来自重点区域的货车，司机周师傅的健康
码显示为黄码，一直下不了高速，已经一整天
没吃饭了。由于不符合相关防控政策，周师傅
只能掉头返回。

郑航了解情况后，急忙跑到卡点旁的临时休
息点，拿了2瓶矿泉水和4个面包，赶在周师傅开
车前“扔”进了他车里，“不够的话，我再给你拿
点，一定要注意防护。”这句简单叮嘱，让周师傅
红了眼眶。

郑航在前方守大门，妻子鲁丹和老丈人鲁金
荣则在后方守小门。鲁丹是一名党员，也是南湖
区凤桥镇新民村村干部，鲁金荣是一名党员志愿
者。“今天我们全员大规模核酸检测，4 点多就要
起来准备了。”鲁丹说。

（下转第二版）
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4 月 9 日，“韵味杭州”2022年浙江省青少年武术（套路、散打）锦标赛在杭州萧
山瓜沥镇文体中心开赛。图为男子甲组长拳比赛现场。 本报记者 王建龙 摄

4 月 9 日，“韵味杭州”2022年浙江省青少年武术（套路、散打）锦标赛在杭州萧
山瓜沥镇文体中心开赛。图为男子甲组长拳比赛现场。 本报记者 王建龙 摄

印象派、抽象派、古典派⋯⋯关
于美，你有多少种创意？

在万事利丝绸的 AI 艺术设计
师手里，天马行空的想法，落在一个
超乎想象的数字上——10 的 27 次
方。这是 AI 艺术设计师所能设计
出的丝巾花色数量，它由 35 万个基
础花型变幻而来，汇集着 1500 多年
以来 600 多位顶级艺术家画作的色
彩、结构美学元素。

这个令人心动的私人定制，目
前通过“西湖一号”小程序就能实
现。消费者只需提供自己的生肖、
性别、喜欢的风格等信息，就能拥有
一条独一无二、“完全长在自己审美
上”的丝巾。

新潮、好玩，在万事利丝绸，丝
绸从过去的“小小柔柔”到现在极富
设计感和体验感，给人全新的消费
体验。“历史经典产业，最好的传承
就是创新。”万事利集团董事长屠红
燕表示，以技术创新为依托，万事利

丝绸自主研发了人工智能设计、双
面数码印花、数字化绿色印染三大
核心技术，努力让丝绸产业在新时
代焕发新的光彩。

在万事利丝绸的数码印花车
间，技术让美表现得更为真切。一
台台经过改造升级的双面数码印花
机高速运转，个性化的丝巾在柔性
生产线上缓缓显现：沉稳的几何图
形、淡雅的国潮元素、华美的欧式宫
廷风格⋯⋯

针对业内“实物和设计图颜色
不一致”“印花速度过慢”等共同难
题，公司自主研发了 ICOLOR 数字
化色彩管理系统。杭州万事利丝绸
文化股份有限公司副总经理马廷方
介绍，研发团队对丝巾从设计稿到
实物呈现所涉及到的传输、分色、后
整理等 108 个节点进行了数字化改
造和标准化制定，不仅保证了丝巾
实物“所见即所得”，还大大缩短了
制作周期，即便是私人定制，也能在

两天内送达消费者手中。
更让人惊喜的是万事利丝绸

最 新 研 发 的“ 独 门 绝 技 ”——
GBART 数字化绿色印染新技术。
传统印染需要在水中加入盐碱辅
助 上 色 ，会 产 生 大 量 污 水 。
GBART 技术则通过高精准数字化
印染，每一块面料微小分子所需染
料量都经过“精打细算”，染料上染
率达到 99%以上，同时还免去上浆
和水洗工艺，让污水、氨氮大幅度
减排。不少业内人士认为，此项新
技术将极大地缓解传统印染行业
高污染、高耗能的弊端，助力实现

“双碳”目标。
据了解，2018 年以来，万事利

丝绸研发投入占营业收入的比例呈
逐年上升的趋势，至 2020 年底达到
4.96%，比行业平均水平高出一倍。
这让一个传统行业应对各种市场变
化有了更大的底气。目前，公司持
有的专利数量达 112 项，其中发明

专利 27 项，同时还拥有国家级博士
后科研工作站等多个国家级科研创
新平台。

印染技术已达到国际领先水准
的万事利丝绸，在国际舞台上也拥
有了更多话语权。近年来，公司陆
续向多家国际一线品牌输出设计与
技术，并开展长期战略合作。细心
的消费者会发现，在多款国际一线
品牌的丝巾上，开始出现“万事利”
的商标。

眼 下 ，万 事 利 丝 绸 又 将 迎 来
两大科研孵化器：位于杭州市上
城区的万事利科创中心已经顺利
结顶；位于钱塘区临江片区的万事
利丝绸数码印花人工智能工厂项
目地块也已成功挂牌，正在加速推
进设计施工。公司还同步规划打
造产业大脑和未来工厂，推动先进
制造业和现 代 服 务 业 深 度 融 合 ，
让丝绸产业走在科技创新和应用
的前沿。

三大核心技术引领丝绸行业高质量发展

万事利丝绸：方寸之间的无限想象
本报记者 朱 承

扫一扫 看视频

嵊 州 市 甘 霖 镇 ，地 处 嵊 州 盆
地，看似普通，却不平常。这里不
仅是百年越剧诞生地，还是万年
文化小黄山的所在地。作为浙江
省文化强镇，与之相伴的除了亘
古流淌的剡溪，更有绵延不绝的
深厚文脉。

“让老百姓富起来、乐起来。”这

是甘霖人的共同目标，也日益成为
他们的真实生活写照。在甘霖镇富
乐大道两侧，文化氛围浓烈到空气
中都仿佛跳动着音符——舞蹈队员
挥洒着汗水，紧锣密鼓筹备村级比
赛；越剧香火堂前，游客与村民唱和

《十八相送》；各家院子敞开，花草交
织成趣，甘霖人的笑靥在“咔嚓”的
快门声中定格⋯⋯

在这里，我们听乐起来的甘霖
人讲共富的故事，听富起来的甘霖
人讲同乐的故事。他们朴实的乡音
里，袅袅越音扑面而来。

在投身高质量发展建设共同富
裕示范区的热潮中，习近平总书记
的殷切嘱托如“雨露甘霖”，滋润甘
霖人的心田。

一个村庄的和美
快乐的普及

在甘霖镇，笑脸是最平常的相
遇。在笑容中，甘霖的底色由此铺
就。为什么甘霖人会这么开心？

在习近平总书记当年考察过的
黄箭坂村，老支书袁中千道出其中
的奥秘。他说，过去村子里连电费
都交不起，电力所天天上门催。这
些年村子富起来了，老百姓办起了
厂，盖起了楼，尘土飞扬的小操场变
成大气的初心广场，污水横流的台
门塘变成清澈的荷池，“怎么能不开
心呢？”

老袁清晰地记得，当年习近平
同 志来到黄箭坂村调研乡村特色
文化发展。他 看 得 认 真 ，问 得 细
致。袁中千当时介绍，村里有舞龙
队、书法队、吹打队、戏曲队、西洋
乐器队、篮球队⋯⋯加起来有一百
多人，镇上有活动都会请他们去。

这些年来，黄箭坂村人尤喜舞
龙。舞龙已经成为当地铆足了劲打
造的精神文明建设载体。作为全镇
第一支村级舞龙队队长的俞金娥，
在镇干部带着民情日记来走访时提

出了新诉求：“传统的套路已不能满
足村民的精神需要了，如何让舞龙
队更‘潮’一些？”

驻村干部金亢在宁波奉化找到
了国家非物质文化遗产项目奉氏布
龙的传承者周永根，邀请他来黄箭
坂村帮忙培训舞龙队，重新编排表
演内容。如今，舞龙队队员更年轻
了，表演内容也更生动了。

“今年嵊州村晚，压轴的就是
我们舞龙队。”袁科伟当年是舞龙
队里的一名小伙子，现在还常常执
龙尾出演。

当年的小伙子，如今已经是村
党支部书记，袁科伟每天早晚都会
准时在村子里走两圈——今天村
里工程进度怎么样了，谁家厂子碰
到问题了，文化队“业务水平”如何
了，都是他最关心的事。

2018 年，黄箭坂村迎来整村提
升改造的契机，村庄面貌焕然一新，
许多村民不约而同
地 提 出 了 一 个 问
题：国家有国歌，学
校有校歌，黄箭坂
村为什么不能有一
首村歌？

（下转第三版）

筑好礼堂、唱响越剧、擦亮志愿服务金名片⋯⋯总书记
走访过的嵊州甘霖镇，全力谱写乡村文化建设新曲
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全力以赴迎亚运


